
Protokoll zur Jahreshauptversammlung am 17.03.2024 

in den Räumlichkeiten des „Best Western Hotels 

Baunatal“ in 34225 Baunatal 

 

Beginn: 11.01 Uhr  

Anwesend: 25 Mitglieder / 1 Gast 

 

1.Begrüßung 

Die 1. Vorsitzende Susanne Kuschmann begrüßt alle anwesenden Mitglieder und Gäste zur 

Jahreshauptversammlung des DBC. Folgend erwähnt sie, dass der DBC ein Mittagessen und Getränke 

für alle Anwesenden übernimmt.  

Sie entschuldigt das Fehlen der Vorstandsmitglieder Josef Hartich und Roland Schmitz, die aus 

persönlichen Gründen nicht teilnehmen können und richtet Grüße der beiden an alle aus.  

 

2.Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Zur Mitgliederversammlung wurde ordnungsgemäß und fristgerecht eingeladen. Frau Kuschmann 

stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 

3. Annahme/Änderungen der Tagesordnung und deren Genehmigungen  

Es gibt keine Änderungen der Tagesordnung und somit wird diese einstimmig angenommen. 

 

4.Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2023 

Das Protokoll wird von allen Anwesenden genehmigt. 

 

5.Berichte der Vorstandsmitglieder  

Bericht der 1. Vorsitzenden 

Gerade erst ging die letzte Jahreshauptversammlung im März 2023 mit leckerem Essen und netten 

Gesprächen zu Ende. Und jetzt ist schon wieder ein Jahr um… 

Was seitdem passiert ist:  

Am 15.04.2023 nahm ich als Prüfungsleiterin an der Quali-Prüfung Südeifel teil, mit dem freudigen 

Ergebnis, dass sich zwei weitere Teams für die VDH DM qualifizieren konnten: Ute Stern mit Berno du 

Grand Bijou und Michael Bork mit Xan Cutcho du Gran Bijou. Ein Wermutstropfen: Beate Mürau 

konnte mit ihrem Yumanji du Grand Bijou nicht teilnehmen, weil der Hund dauerhaft erkrankt ist und 



sich aus dem Sport verabschieden musste. Sylke Buchholz war bereits durch den Gewinn der 

Weltmeisterschaft qualifiziert. Kristin Oberhauser qualifizierte sich später mit ihrer Hündin 

Hasenhirsch Gretel. 

Vom 27. bis 30.07.2013 fand diese VDH DM IGP in Hechingen statt und ich war für den DBC 

anwesend – für uns eine schöne Gelegenheit, uns als Gebrauchshundesportverein mal wieder zu 

zeigen. Sportlich lief es nicht so gut, allein Kristin gelang es, die Prüfung zu bestehen. Alles andere war 

jedoch schön und gut organisiert. Ich hatte gute Gelegenheiten, unser Netzwerk zu spinnen, Kontakte 

zu knüpfen und darzustellen, dass der DBC sich für modernen Hundesport und eine faire, 

tierschutzgerechte Ausbildung einsetzt. 

Ein weiteres Bouvierwochenende fand am 23. und 24. September 2023 in Waltrop statt, wo uns der 

SV Brambauer herzlich willkommen hieß. Ausgeschrieben war die Deutsche Meisterschaft – 

erwartungsgemäß kamen keine Meldungen, weil der Zeitpunkt schlecht gewählt war, kurz nach der 

VDH DM und kurz vor der Weltmeisterschaft. Das war der Grund für uns, den Zeitpunkt dieser 

Meisterschaft in Zukunft auf das Frühjahr zu verlegen. Weil die DM ausfiel, war reichlich Zeit für eine 

schöne Clubsiegerschau und am Folgetag für eine ZTP. Beide waren wieder sehr gut organisiert und 

professionell durchgeführt, ein großer Dank dafür.  

Und weiter ging es mit dem nächsten Bouvierwochende: Ich war im Oktober 2023 bei der 

Weltmeisterschaft der Bouviers in Heteren, in den Niederlanden, dabei, eine wunderbar und liebevoll 

durchgeführte Veranstaltung. Die deutsche Mannschaft bestand aus fünf Teams: Sylke, Rainer, Ute, 

Borki und Susanne Poll mit Felice Mayra du Grand Bijou. Nicht alle vermochten ihr Ziel zu erreichen - 

Glückwünsche gehen an den Nachwuchssieger Rainer und die Vizeweltmeisterin Sylke. 

Die nicht so schönen Aufgaben des Vorstandes: 

Es gibt einen erheblichen Konflikt mit einer Züchterin um die Frage der Erteilung einer Zuchtzulassung 

für ihren Rüden. 

Das Verhalten der Züchterin und Ausstellerin bei der Clubsiegerschau war zunächst einmal 

beanstandenswert. Ihrem vorgeführten Rüden fehlen heute zwei bleibende Zähne, was bei der 

Clubsiegerschau vom Richter in die Bewertung einfloss. Damit war sie nicht einverstanden, wurde 

verbal ausfallend und warf im hohen Bogen den zuvor erhaltenen Pokal in den Papierkorb – ohne 

Rücksicht auf die in unmittelbarer Nähe vorgeführten Hunde und ihre Menschen. Das hatte den 

Verweis der Person der Züchterin von der Platzanlage zur Folge. 

Eine auflagenfreie Zuchtzulassung wurde am Folgetag wegen der heute fehlenden Zähne ebenfalls 

nicht erteilt, hiergegen wehrt sich die Züchterin und hat Widerspruch eingelegt, dann den 

Schlichtungsausschuss angerufen. Weder den Vorschlag des Vorstandes, dass sie mit einem 

Gutachten nachweist, dass die Zähne vorhanden waren, noch den Vorschlag des 

Schlichtungsausschusses, dass der DBC ein Gutachten zur Frage einholt, ob die Zähne vorhanden 

waren, hat die Züchterin angenommen. Sie hat einen Antrag beim VDH-Verbandsgericht eingereicht. 

Der Ausgang des Verfahrens ist abzuwarten. 

 

Satzungen und Ordnungen 

Die neue Satzung ist im Vereinsregister eingetragen und auf unserer Homepage veröffentlicht, sowie 

die wichtigsten Ordnungen und Ausführungsbestimmungen.  

Neu sind die Ausführungsbestimmungen für die Clubmeisterschaft: Wir haben den Namen geändert 

und den Zeitpunkt auf das Frühjahr verlegt, weil es so besser in das Training der Sportler passt. Vor 



allem haben wir die Titel-Möglichkeiten erweitert, um die Veranstaltung für Nachwuchssportler 

attraktiv zu machen. Außerdem findet keine Trennung unserer Rassen mehr statt. 

Das hat sich auch gelohnt, denn bei der Clubmeisterschaft in Aichach starten sieben Teams in den 

IBGH-Prüfungen.  

Ausblick:  

Die Clubmeisterschaft 2024 findet am 12. und 13.4.2024 in Aichach statt, derzeit sind 14 Teams 

gemeldet. 

Clubsiegerschau und ZTP finden am 14. und 15.9.2024 in Kassel statt.  

Für die Ausrichtung der Clubmeisterschaft 2025 hat sich der VHD Reinickendorf beworben. 

   

Bericht der Geschäftsleitung 

In ihren ersten Worten dankte Silke Worch ihren Vorstandskollegen für die angenehme und 

konstruktive Zusammenarbeit.  

Im Jahr 2023 wurde noch ein weiterer Laptop angeschafft, sodass nach der Schriftführerin nun auch 

die Zuchtleitung über einen neuen Laptop verfügt. Zusätzlich wurde auch das Breeder Soft-Programm 

erweitert: hier kann jetzt die Zuchtleitung einsehen, wer von den Züchtern seine 

Ausbildungsnachweise auffrischen muss.  

Silke Worch berichtet, dass die Mitgliederzahlen sich nach unten bewegen und der DBC zum Ende des 

Jahres nur noch 157 Mitglieder vorweisen kann.  

Die Ehrungen der Mitglieder wurden im Vorfeld schon an die Jubiliare verschickt und wurden später 

noch einmal verlesen.  

Ein Ärgernis ist, dass es immer wieder fehlende aktuelle Daten der Mitglieder gibt. Es wäre an dieser 

Stelle schön, wenn die Mitglieder zeitnah einen Umzug, neue Kontodaten oder eine neue 

Mailadresse melden würden. Damit verbunden sind nämlich enorme Porto- und Bankkosten, die 

nicht sein müssten.  

Den zuständigen Kassenwarten Susanne Schadow, Ute Stern sowie der 1. und 2. Vorsitzenden wurden 

sämtliche Kontobewegungen offengelegt.  

 

Bericht der Zuchtleitung  

Sabine Folke bedankt sich recht herzlich für die tolle Zusammenarbeit und den Einsatz des 

Zuchtaussschusses und der Zuchtwarte des Vereins. 

Zuchtzulassungen 2023 

2023 wurden folgende Hunde zur Zucht zugelassen: 

 Bouvier des Flandres: 5 Rüden und 7 Hündinnen  

Würfe / Leermeldungen 2023 

2023 fielen folgende Würfe: 

Bouvier des Ardennes: 1 Wurf= 3 Rüden und 4 Hündinnen  



Bouvier des Flandres: 16 Würfe= 52 Rüden und 56 Hündinnen  

Leermeldungen: 5 

Erstmalige Augenuntersuchungen 2023 

Bouvier des Ardennes: 2 Hunde wurden untersucht= 2x frei  

Bouvier des Flandres: 17 Hunde wurden untersucht= 10x frei, 2x Gonio I, 3x Gonio II, 2x 

Volldisplastisch  

ZTP 

2023 gab es eine Zuchttauglichkeitsprüfung, die zweite musste wegen mangelnder Teilnehmeranzahl 

abgesagt werden. 

24.09.2023 in Waltrop 

Es startetet 15 Bouvier des Flandres und alle 15 Mensch und Teams konnten ihr Ziel erreichen und 

bestehen. Sabine Folke bedankt sich beim SV OG Brambauer für ihre Gastfreundschaft und dem 

Leistungsrichter und Spezialzuchtrichter, sowie allen beteiligten Helfern der gelungenen 

Veranstaltung.  

Sabine Folke teilt mit, dass die Zuchtordnung und die ZTP-Ordnung überarbeitet ist und in der 

kommenden Woche allen Mitgliedern auf der Homepage des DBC zum Download zur Verfügung 

steht.  

Folgende ZTP-Termine für 2024 sind vorgesehen: 

19.05.2024 beim GSV Wittelsbacherland, Zum Flugplatz 8 in 86551 Aichach 

14.09.2024 beim Boxer-Klub Gruppe Kassel e.V., Giesenallee 10-12 in 34121 Kassel 

Sabine Folke ermahnte die Züchter, rechtzeitig an den zu leistenden Schulungen teilzunehmen und 

die Teilnahmebestätigungen in der Cloud hochzuladen oder ihr zuzuschicken, ansonsten droht eine 

vorläufige Entfernung von der Züchterliste des DBC´s bis zum Erbringen des Nachweises.  

Bericht des Zuchtbuchamtes 

Neu zugelassene Zuchtstätten 2023: 

1 neue Zuchtstätte wurde zugelassen: „vom Wümberg“, Züchter: Frank Brockhagen 

HD/ED Röntgenergebnisse 2023 

13 Hunde wurden HD geröntgt=  Bouvier des Ardennes: 1x HD B 

     Bouvier des Flandres:  10x HD A  2x HD B  

12 Hunde wurden ED geröntgt=  Bouvier des Flandres: 12x ED 0 

Aufbau des Zuchtbuches 

Antje Krechel berichtet, dass das Zuchtbuch sehr übersichtlich gestaltet wurde und dass es durch das 

Breeder Soft-Programm nicht viele zusätzliche Arbeiten gibt, wenn Datensätze in der Datenbank 

korrekt angelegt werden.  

Aufbau der Ahnentafeln 



Der Aufbau der Ahnentafeln ist zurzeit noch in Bearbeitung, es soll Platz geschaffen werden für 

Unterschrift des Röntgenarztes und Arztes der Augenuntersuchung, dafür soll Platz bei den 

Eintragungen der Würfe eingespart werden. 

 

Bericht des Ausbildungsleiters 

Da Roland Schmitz aus privaten Gründen nicht an der Jahreshauptversammlung teilnehmen konnten, 

wurde sein Bericht von Susanne Kuschmann vorgetragen:  

Im Jahr 2023 habe ich mehrere Prüfungen im DBC und PSK bewertet. 

Zur VDH DM konnte der DBC eine ansprechende Mannschaft mit 4 Teilnehmern aus unseren Rassen 

stellen, die alle den DBC würdig vertreten haben 

Bei der Bouvier WM in Heteren (Niederlande) hatten wir auch ein stattliches Teilnehmerfeld am Start. 

Zur Fortbildung habe ich an der Richtertagung des PSK teilgenommen. 

Ab diesem Jahr starten unsere Rassen gemeinsam in allen entsprechenden Wettbewerben. Die 

dadurch deutlich gestiegenen Meldezahlen lassen mich für die hundesportliche Zukunft des DBC sehr 

positiv stimmen. 

 

Bericht des Leistungsbuchführers 

2023 stellte Leistungsbuchführerin Sylke Buchholz insgesamt 6 Leistungsurkunden und eine 

Erweiterung aus.  

Gemeldete Leistungsprüfungen beider Rassevertreter zusammen in 2023:  

BH/VT   4x 

IGP 1   3x 

IGP 2   1x 

IGP 3   17x  

IFH 1   1x 

IGBH 1   2x 

IGBH 2   2x 

AD   1x 

OB Beginner  3x 

OB 3   6x 

Insgesamt wurden somit 40 Leistungsprüfungen im Jahr 2023 gemeldet, an dieser Stelle bat Sylke 

Buchholz alle Mitglieder ihr zeitnah nach ablegen einer Leistungsprüfung diese auch zu melden, nur 

so können diese auch in das Leistungsbuch eingetragen werden und es können alle Arten an 

Leistungsprüfungen des VDH gemeldet werden  

Sie wünscht allen Mitgliedern für 2024 viel Erfolg und Glück bei dem Erreichen ihrer Ziele.  



Bericht der Ausstellungsleitung  

2023  

hatten wir  16 betreute Ausstellungen,  

davon   13 Internationale (CACIBs) 

und    6 Nationale (CACs) 

 

2024 

sind   20 betreute Ausstellungen geplant, 

davon   14 Internationale Ausstellungen 

und    6 Nationale Ausstellungen 

 

Titelvergabe 2023: 

3 DBC Club-Jugendchampion 

3 Deutscher Jugendchampion (Club) 

2 DBC Clubchampion  

2 Deutscher Champion (Club) 

1 Deutscher Veteranen Champion (Club) 

 

Der VDH teilt mit: 

Ab 01.03.2024 fällt die Frist von einem Jahr und einen Tag für den Deutschen Champion (VDH) weg. 

Der Titel kann nun sofort nach dem Erreichen der 5 benötigten VDH-Anwartschaften beantragt 

werden. 

Für 2025 planen wir einen neuen Titel mit einem Punktesystem. Einen DBC-Jahressieger, bzw. 

„Bouvier des Jahres“. Dieses wird es sowohl für den BdF, wie auch für den BdA geben.  

Bitte an die Aussteller: reicht uns eure Titel und Erfolge ein, damit wir sie auch für den BA 

veröffentlichen können! 

 

6.Berichte der Kassenprüfer 

Die Kassenprüfer Susanne Shadow und Gerold Mintert haben die Kasse ohne Beanstandung geprüft 

und beantragen die Entlastung von Vorstand und Kasse. 

 

7.Entlastung der Kasse und des Gesamtvorstandes auf Antrag der Kassenprüfer 

Der Antrag auf Entlastung der Kasse und des Gesamtvorstandes wird mit 25 „Ja“ Stimmen, 

einstimmig angenommen. 



Gerold Mintert und Ute Stern werden zu den neuen Kassenprüfern ernannt, Dagmar Weck wird 

Ersatzkassenprüfer. 

 

8.Ehrungen von Mitgliedern 

Silke Worch und der gesamte Vorstand, gratuliert den Jubilaren: 

5. Jahre 

Frank Hauprich, Tina Wenisch, Frank Brockhagen, Anita Prause, Maleen Linke, Laura Fischer und 

Manuela Böhm  

10. Jahre  

Jörg Dieckmann, Konstantin Patsos, Karsten Hedderich, Uwe Nölke, Kristina Nölke, Antje Krechel, Jutta 

Steeger und Mareike Jung 

15. Jahre 

Susanne Schadow, Beate Mürau, Klaus Flaig, Martina Aufrecht, Klaus Schramm, Edeltraut Mintert, 

Anja Langfeldt und Hassi Assenmacher-Feyel 

20. Jahre  

Lothar Zeller 

25. Jahre  

Stefan Urban, Hannelore Reupcke und Marianne Miller  

35. Jahre  

Rita Pleibel-Seyffer 

45. Jahre  

Wolfgang Schwenke 

Silke Worch würde sich sehr freuen, wenn die Jubilare sich nach Erhalt ihrer Urkunden einmal kurz 

mit ein paar netten Worten melden würden.  

9.Genehmigung der Änderung der Kostenordnung 

Der Tagesordnungspunkt 10 (Festsetzung des Jahresbeitrages für 2025) wird mit in 

Tagesordnungspunkt 9 (Genehmigung der Änderung der Kostenordnung) genommen.  

Die Kostenordnung wird in dem Punkt „Jahresbeitrag“ wie folgt geändert: 

Vollmitglied  alt: 60€   neu: 65€ 

Familienmitglied alt: 30   neu: 35€ 

Jugendliche   bleibt unverändert (15€) 

Auslandsmitglieder alt: 65€   neu: 70€ 

Gültig ab 01.01.2025 

Die Kostenordnung wird unter dem Punkt „Meldegebühren“ wie folgt geändert: 



Jugendklasse  alt: 35€   neu: 40€ 

Zwischenklasse  alt: 35€   neu: 40€ 

Offene Klasse  alt: 35€   neu: 40€ 

Gebrauchshundklasse alt: 35€   neu: 40€ 

Championklasse alt: 35€   neu: 40€ 

Gültig ab 01.07.2024 

 

Der DogCloud-Zugang für die Züchter wird noch nicht genutzt, daher wird dieser auch noch nicht 

abgezogen.  

1 Mitglied hat zur Abstimmung die Räumlichkeiten verlassen, alle anderen 24 Mitglieder waren 

Einstimmig für die Änderung der Kostenordnung.  

 

10.Festsetzung des Jahresbeitrages für 2025 

Vorgezogen in dem oben genannten Punkt 9 (Genehmigung der Änderung der Kostenordnung) 

 

11.Sonstiges  

11.1. Zusammenarbeit der Rassevertreter  

Susanne Kuschmann dankt allen Mitgliedern für die gute Zusammenarbeit und Einheitlichkeit 

zwischen Bouvier des Flandres und Bouvier des Ardennes auf den Veranstaltungen.  

11.2. Termin Jahreshauptversammlung 2025 

Als Termin für die nächste Jahreshauptversammlung wurde der 16.03.2025 festgehalten, dann, wenn 

es klappt, auch wieder in den Räumlichkeiten des „Best Western Ambassador´s Baunatal“. 

11.3.Stand  auf den Ausstellungen  

Susanne Schadow fragt, ob es in diesem Jahr auch wieder unseren Infostand auf den Ausstellungen in 

Dortmund geben wird, Silvia Abeling teilt mit, dass es den Stand auf beiden im Frühjahr und im 

Herbst stattfindenden Dortmunder Ausstellungen geben wird.  

Des Weiteren wurde noch einmal, dass im vergangenen Jahr auf der JHV angesprochene Thema eines 

neuen und leichteren Standes, angesprochen, hierzu wird jetzt konkreter in die Planung gegangen 

und Fotos beider Rassevertreter gesammelt.  

Auch wurde überlegt auf einigen Ausstellungen wie z.B. in Dortmund an einer Rassepräsentation 

teilzunehmen und Susanne Schadow bat die Mitglieder, die auf den Ausstellungen mit einem DBC 

betreuten Infostand anwesend sind, mal mit ihren Bouviers an den Stand zu kommen, damit auch 

Besucher einmal die Chance haben, sich die Rasse in natura anzusehen.  

11.4. Werben von Mitgliedern  



Um wieder mehr Mitglieder im DBC begrüßen zu dürfen, wurde unter anderem die Idee eines 

Präsentationsblattes über den Bouvier und Verein vorgeschlagen, diese Idee nimmt der Vorstand mit 

in seine nächste Vorstandssitzung.  

Einige Züchter legen einen Mitgliedsantrag für den DBC mit in ihre Welpenmappen, um neue 

Mitglieder zu werben.  

11.5. Papiere für neue Mitglieder  

Es wurde die Frage gestellt, ob die kompletten Satzungen und Ordnungen sortiert und überarbeitet 

wurden. Susanne Kuschmann sagte hierzu, dass alle Satzungen und Ordnung überarbeitet wurden 

und den Mitgliedern auf der Homepage des DBC´s zur Verfügung stehen.  

11.6. Zugang zur DogCloud für Deckrüdenbesitzer  

Es wird auch weiterhin keinen Zugang für Deckrüdenbesitzer geben, weil dieser ihnen keinen 

Mehrwert bringt.  

11.7. Interner Bereich auf der Homepage für nicht öffentliche Inhalte 

Dieser Punkt gestaltet sich als eher schwierig, da das Programm der Homepage so etwas nur in 

Maßen anbietet.  

Es sollen aber private Adressen und E-Mail-Adressen der Vorstandsmitglieder entfernt werden und 

nur noch Funktions - E-Mail-Adressen veröffentlicht werden. Dieses Thema wird mit auf die nächste 

Vorstandssitzung genommen.  

 

Ende: 13.06 Uhr  

 

gez. 

Saskia Witt 

Schriftführerin des DBC  


